

平成二十五年三月十一日提出
質問 第三一六号

矯正施設における受刑者への暴行事件に関する質問主意書

提出者 石川知裕

矯正施設における受刑者への暴行事件に関する質問主意書

本年、三月八日付北海道新聞夕刊十二面に、「受刑者への暴行隠蔽容疑の五人書類送検 札幌刑務所」との見出し記事（以下、「記事」とする。）がある。これを踏まえ、以下質問する。

一 この記事を政府、特に法務省は承知し、その内容を把握しているか。

二 記事には、札幌刑務所において二〇一一年九月、同所の処遇部長（当時）が男性受刑者に暴行を加え、その部下は所長へ報告する際、部長の暴行を隠蔽したとのことであるが、右が発覚した経緯を含め、詳細に説明されたい。

三 記事によると、札幌刑務所の前処遇部長は特別公務員暴行陵虐容疑で、その部下四名は虚偽有印公文書作成容疑で書類送検されたとのことであるが、右の処分は妥当であるか。政府、特に法務省の見解如何。

四 記事の中で明らかにされているもの以外にも、刑務官が受刑者に暴行を働いた事例があるかと承知するが、直近五年間の全国における全ての事例を時系列に沿って明らかにされたい。また、暴行があつた矯正施設の名称並びにそれを行った者の官職氏名、発覚した日にち、その者に下された処分内容等、詳細を明らかにされたい。

五 四の事例のうち、当初その事実が隠蔽されていたものはあるか。あるのなら、当該矯正施設の名称並びに隠蔽に関つた者の官職氏名、発覚した日にち、その者に下された処分内容等、詳細を全て明らかにされたい。

六 政府、特に法務省として、全国の矯正施設において記事にある暴行事件並びにそれが隠蔽されるといったケースが今後起きないように、今後どのような対応を取る考えでいるのか説明されたい。

七 刑務官が受刑者にとつたケース以外にも、刑務官が刑務官に対して暴行を働く等、刑務官同士の何らかのトラブルが、全国の各矯正施設において起きた事例はないか。あるのなら、それぞれの詳細を明らかにされたい。

右質問する。